

## Pressemitteilung

# Grundstein für die Jugendpartizipation in Biosphärenreservaten gelegt

## Gründungstreffen der MAB-Jugend im Biosphärenreservat Südost-Rügen

Nach dem erfolgreichen MAB-Jugendforum 2023 im Biosphärenreservat Pfälzerwald-Nordvogesen, bei dem sechzig junge Erwachsene aus ganz Deutschland zusammenkamen, formierte sich eine engagierte Gruppe, um die Jugendpartizipation in den deutschen Biosphärenreservaten weiter eigenständig voranzutreiben. Rund 20 junge Erwachsene trafen sich im November 2023 im Biosphärenreservat Südost-Rügen, unterstützt von der Biosphärenreservatsverwaltung und der Wasserferienwelt im Jaich, die Unterkunft und Seminarräume stellten. Ziel dieses Treffens war die Gründung der MAB-Jugend Deutschland, einem Netzwerk von und für junge Menschen, die sich für Biosphärenreservate interessieren und engagieren.

Das Netzwerk will durch regelmäßige Treffen in verschiedenen Biosphärenreservaten den Austausch zwischen den Gebieten fördern, junge Erwachsene durch Workshops und Exkursionen zur aktiven Mitgestaltung ihrer Biosphärenreservate motivieren und so deren Identifikation mit den Schutzgebieten stärken. Ein weiteres Anliegen der MAB-Jugend ist es, die Interessen junger Menschen in den Biosphärenreservaten zu vertreten und ihnen ein Mitspracherecht bei Entscheidungen zu ermöglichen. Zudem soll das Netzwerk zur Weiterbildung junger Erwachsener beitragen.

Während des Gründungstreffens wurden die interne Struktur der MAB-Jugend besprochen und festgelegt. Für das Jahr 2024 liegt der Fokus auf dem internen Aufbau des Netzwerks, um eine stabile Basis für das zukünftige Wachstum zu schaffen. Zu den nächsten Schritten gehören die Namensfindung, die Logo-Entwicklung sowie die Planung erster Projekte für 2024.



Gründungsmitglieder der MAB-Jugend Deutschland beim Gründungstreffen im Biosphärenreservat Südost-Rügen (Foto: Franziska Leimkühler)